
Уважай стариков, Коби!

ДО ОЛИМПИАДЫ-2012 — 9 ДНЕЙ

Как известно, на Олимпиадах есть просто команды, а есть Dream Team — так уже
двадцать лет называют баскетбольную сборную США.   Но сами американцы считают,
что у них сразу две «Команды-мечты» — мужская и женская. Ввиду чего заокеанский
собкор «СЭ» получил от редакции задание: побывать в Вашингтоне на сборах
американских баскетболистов обоего пола, а затем и на двух матчах США — Бразилия.
Сразу скажем: обе встречи хозяева площадки выиграли. Посмотреть было тем более
интересно, что бразильцы — будущие соперники мужской и женской сборных России
по группе.

Когда Коби Брайант дает интервью, он не бубнит себе под нос, не изучает собственные
ботинки и не отбывает номер — он общается. То есть делится мыслями и ощущениями.
Сам он такой, рассчитано это его пиар-менеджерами или Коби просто старается
не отставать от вечного соперника Шакила О’Нила — кто знает. Но вот про сборную
1992 года — пожалуйста, Коби, не надо. Поберегите себе нервы, великий баскетболист,
не лезьте в это пекло. Хуже будет, поверьте Бараку Обаме. Об этом, впрочем, чуть
позже...

Так уж вышло, что мужская сборная США прилетела в Вашингтон на свой последний
тренировочный сбор на американской земле в ореоле микроскандала. Раздул его, как
вы уже поняли, именно Брайант, задев, как вы тоже поняли, самые светлые чувства
публики по отношению к «Команде-мечте». Настоящей, единственной «Мечте» —
барселонской, имени Джордана, Мэджика и Лэрри. Той, которая пришла и победила,
даже не утомляя себя тем, чтобы увидеть, кого, как и за что она громит.

Так вот, Коби, нахваливая нынешнюю сборную («Это просто беговые лошади
с невероятными физическими данными!»), взял да и ляпнул, что, мол, даже первая
«Мечта» кое в чем ей уступала. В частности, имел глупость сказать, что в Барселону
поехало «много старых игроков, на излете карьеры». Ага, ну да, Джордан, Пиппен,
Баркли, Юинг, никому из которых не исполнилось тогда и 30. Вот их 34-летний Коби
и назвал «стариками». Вы можете себе представить, что тут началось?
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Первый ответный залп дал Майкл Джордан, который сказал: «Я просто расхохотался,
когда это услышал!» А чуть позже последовал и залп номер два: добавил жару Чарльз
Баркли, который не лезет за словами в карман главным образом потому, что для его
слов еще не изобрели достаточно больших карманов.

— Да кроме самого Коби, Леброна и Кевина Дюранта никто из этой команды в наш
состав не попал бы! — бушевал сэр Чарльз, смертельно обижая Криса Пола и Кармело
Энтони, которые раньше законно считали себя как минимум ровней легендарному
Кристиану Лэйтнеру.

Ясно, что, когда на тренировку сборной в Вашингтоне пришел столичный житель Патрик
Юинг, не задать соответствующий вопрос ему просто не могли. Патрик посмотрел, как
молодежь бегает по паркету арены с интригующим названием DC Armory («Арсенал
Округа Колумбия») и заглянул в корень.

— Нет никаких сомнений в том, что мы их уничтожили бы, — сказал Юинг. — У нас было
огромное преимущество в габаритах. Наши большие игроки не оставили бы им шансов.

ВОЛЕЙБОЛИСТ ЧЕНДЛЕР И СПРИНТЕР ЛЕБРОН

А вот это уже не надуманная, а реальная тема. Сравнительные размеры нынешней
сборной США многим не дают покоя. Частично из-за того, что к своим баскетболистам
Америка относится так же, как Бразилия — к футболистам. Находить изъяны
и недочеты, открывать поводы для паники и любовно полировать недосягаемые
стандарты — это всенепременно. Но ведь на пустом месте претензия не возникла.

После травмы Дуайта Ховарда и отказа Эндрю Байнума в команде, по существу, есть
лишь один настоящий центровой — Тайсон Чендлер. Плюс в Лондоне придется обойтись
без таких мощных форвардов, как Крис Бош и Блэйк Гриффин. Травма последнего
автоматически снижает развлекательный компонент сборной США на порядок-два.
А кто-то из болельщиков и вовсе уже видит в кошмарных снах, как Поу Газоль идет
ледоколом сквозь американскую защиту.
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— Ну и что? Моя «Оклахома» была маленькой командой — и дошла до финала, —
принялся успокаивать паникеров Дюрант. — «Майами» тоже была маленькой командой
почти весь плей-офф — после того, как получил травму Бош.

Главному тренеру сборной Майку Кржижевски эта тема вообще надоела донельзя.

— Мне надоело отвечать на одни и те же вопросы о габаритах, — сказал он после
занятий в «Арсенале». — Почему бы не говорить о том, что я буду делать с теми, кто
в составе? Зачем спрашивать о тех, кого нет? Не понимаю, что в этом продуктивного.
Так что впредь я намерен игнорировать эту тему. Буду думать о том, как мы играем.

— А над чем вы думаете, в частности?

— Для нас главное — быть готовыми. То есть не проиграть самим себе, что мы можем
сделать только в том случае, если окажемся неподготовленными. В плей-офф, когда
все решается в одном матче, можно проиграть кому угодно.

Но не обо всем же говорить с такой нечеловеческой серьезностью. Многих, в том числе
и вашего корреспондента, интересовало, насколько вообще для небожителей НБА
интересна Олимпиада. Будет ли, например, Леброн Джеймс смотреть какие-нибудь
другие виды спорта?

— Конечно! — ответил Леброн. — Все, что только можно. В Пекине я был на пляжном
волейболе, на плавании, на легкой атлетике. Естественно, на наших баскетболисток
тоже ходить буду.

— А если бы вы могли принять участие в Олимпиаде в каком-нибудь другом
виде спорта, какой выбрали бы?

— Забег на 100 метров. Или это ярды? Да, мне давно надо бегать побыстрее. Так что
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ждите, я выйду на старт!

У Криса Пола на этот счет были свои идеи.

— Одно дело просто принять участие, другое дело — победить, — сказал защитник
«Клипперс». — Так что я, наверное, выбрал бы боулинг. Да, точно, боулинг. Но его пока
не сделали олимпийским видом спорта, что мне, если честно, совсем не понятно. Да,
хочу выиграть олимпийское золото в боулинге.

Чендлера вопрос поверг в задумчивость.

— Точно не плавание. Я просто утону, не успев добраться до другого конца
бассейна. Может, прыжок в высоту? Нет, волейбол. Волейбол!

Зато снова не подкачал Брайант — саморазоблачился с полуоборота.

— Не имею понятия, но это точно было бы что-то индивидуальное, — признался Коби.

Спорт-Экспресс
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